
FÉDÉRATION
F R A N Ç A I S E

glementatiOn du pon des Oreiiiettes et de la légi'
t imi té de l 'UCl.
18.  Décès du nédecin régional
du comité du Llnousin
Dâr{d I appanient 0rrcnce lc décès réccnt du Ccc
teur Jean 80urzat, médecin régional du comité du
Limousin.  Le bureau exécut i f  et  son président
adfessent leurs condoléances à la famille du dé'
funt.

1, Résultats sporti{s
1.1. Corpe du Monde sur piste
à Manchester {GB)
lsabelle Gautheron menti0nne la vrctoire de Kévin
Sireau en v i tesse indiv iduel le et  de l 'équipe de
France dans l'épreuve de vitesse par équipes (Ké
vin Sireau, Michaél D'Almeida et Gré90ry Baugéi.
El le s lgnale également la deuxième place de C{ara
Sanchez dans e kei.in et sa victoire finale dans la
Coupe du Monde de keitn. Kévin Sireau a égale
ment remporté le classernent Tinal de la Coupe du
Monde de vitesse individuelle. Et le classement fi-
nal de la Corpe du l\rlorrde de vilesse par équipes
est revenu à la France. ll en est de même pour le
classement général final de Coupe cju lt4onde des
nati0ns, pertormance qui n avait plus été réalisée
depuis 2088.
1.2. Championnats du Monde à Apeldoorn {PB)
l .a d i rectr ice techniq[e nat jonale énumère les
tjtres et résultats qui ont rappDrté 7 médailles,
d0nt trois dans des discrplines 0lympiques : 3e titre
consécutif pour Grégory Baugé dans la vitesse in-
dividuelle, médaille d'or dans l'épreuve de vitesse
par équipes pour Kévin Sireau, i\,4ichaël D'Almeida
et Gré90ry Eaugé, médaille d argent pour Sandie
Ciai r  sur  500 mètres,  deux nrédai l les de br0nze
pour lVlorgan Kneisky {scratch et  c0urse aux
points), médailles de bronze pour Clara Sanchez
dans le keirin et pour François Pervis sur le kilo-
,nèùe Ces exceJlerts résuhats valent à la France
de terminer deuxième au classement des nati0ns,
derrière I'Austraile.
lsabel le Gaulhe{on adresse ses v i ts  renerciements
à Cyrille Guimard, qui accepte de mettre réguliè-
rement lVlorgan Kneisky et Benoît Daeninck au ser-
,.'ice de l'érluipe de France.
La dlrectrice technique nationale souligne égale
ment les ll0ns résultats obtenus par lMickaèl Bour-
gain {4e de ia vitesse individuelle), Nilichaël D'Al
ne rda  14e  d r  k i l omè t re  e t  5e  de  l a  v r t esse
individuelle). Vivien Brisse et M0rgan Kneisky (4e
du madison), Sandie Clair et Clara Sanchez {4e de
la vitesse par équipes).
1.3. Roule Elite
lsabelle Gautheron se réjouit de c0nstater les n0m
breuses victoires et le b0n c0mp0rtement ofTensif
des  cou reu rs  p ro fess i onne l s  f r ança i s  su r  de
grandes épreuves.  El le rnent i0nne les v ic lo i res
d'étape de Thomas Voeckler (21 et Bémi Di Grego'
r io sur Par is 'Nice,  de Samuel  Dumoul in (2)  sur le
Tour de Catalogne, la 6e place de Jean-Christophe
Peraud au classement général de Paris-Nice. la 4e
place d'Alexandre Geniez au classement général
du Critérium inlernational.
Au classement "UCl W0rld l 0ur" arrêté au Zg mars
2011, Jean-Christophe Peraud et Lloyd Mondory
0ccupent respectjvement les 28e et 31e places. La
fornration "AG2B La Mondiale" est I 3e du classe-
ment des ProTeams et la France est classée 9e na-
t ron sur 24.
Au classement "UCl Europe Tour", arrêté au 25
mars 201 l, Thomas Voeckler est leader, la France
est première sur 30 nations.
1.4. Route Dames
La oirectrice technique nationale affiche sa satis'
tacti0n relative au comp0rtement de la sélection
nationale sur la première manche de la C0upe du
Monde lTrophée Binda), disputée le 27 mars 201 1
à Cittigli0 (ltaliel, où Pauline Ferrand'Prévot, Chris-
te l  Felr rer-B,uneau el  Aude Biannic termrnent res '
pectivement 9e, i1e et i5e.
2. Guide "Nalura 2000"
lsabel le Gautheron annonce que le guide "Na-
tura 2000" a é1é publié et qu'il sera mis en ligne
pr0chainement sur le site lntemei fédéral, accom-
pagné d'une note explicative à l'attention des oL
ganisaleurs.
3.  Format ions fédérales
La direckice technique nati0nale rappelle la dispa
ritiurr tiu BEESAC {brevét d'Etat d'éducateur spo'ïif
des activùés du cyclisme) â la fin de l année 2011.
Elle annonce la lenue d'une session d'examen pour

l ' a t r i h , r r i n n  d p  r  p  r l r n l ô m p  n r n : n , ç é p  p n  s p n r o m h r o

2011. Pour tenir compte des possibil i tés d'échec,
elle a demandé une dérogation auprès du ministère
des Sports pour l 'organisation d'une dernière ses-
s ion  d  examen er r  cours  d  année 2012
F l l e  e o n m r r n r o r r e  e r s , r l p  d c s  i r h r n a l t 0 t s , e l d
tives aux examens mis en place en remplacement
du BIESAC. Elle annonce aussi la possibil i té de
mettre en place un exanren conduisant à la déli-
vrance d'un BEPJEPS "activités du vélo" (brevet
d'Etat de niveau 4l
En réponse à un courrier de René Pelcat, relatif à
la création d'un certif icât de qualif ication profes-
s ionne l le  "d i rec teur  sp0r t i f " .  l sabe l ie  Gauther0n
annonce que la  d i rec t ion  techn ique na t iona le  l ra
vail ie aclLrellement sLrr le c0ntenu d'une f0rmation
devant conduire à l 'obtenti0n, soil d'un certif lcat
de qualit ication professi0nnelle 0u s0it d'un ti lre à
finalité professionneile de directeur sportif, en cor
rélation avec le diplôme de directeur spoftif mis en
place par l 'Union cycliste inlernati0nale.
4 ,  Confédéra t io r  nâ t iona le
des édilcateurs sportifs
La  d i rec t r i ce  techn ique na t iona le  in fo rme les
membres que la Confédérati0n nationale des édu
cateurs sp0rtifs a chargé un cabinet d avocats de
faire respecter ses drojts à l 'enr0ntre de toutes les
Tédérati0ns sporlives françaises, au m0tif qu elles
0rganisent des f0rmations pour les diplômes fédé-
rarx, qui permeltent à leur titulaire de se prévaloir
des titfes de "moniteui', "éducateur" et "entraî-

neur". L'ârgumentation exposée s'appuie sur les
termes des articles 1212'1 et 1212'8 du C0de du
spOrt. Une expertise luridique est actuellement en
c0urs.

l .  Commiss ion  du  cyc l i sn te  pour  to i l s
Roger Bordeau présente les propositions de la
c0mmtssr0n.
1..|. Proiet de convention entre la FFC et
l 'association "Routier Sp0rt 0rganisation"
Le prés ident  de  la  conrmiss ion  ta i t  par t  des
c0ntacts pris et des discussi0ns en cOurs avec un
resp0nsable de cette associati0n. l l  fait également
parl d'une ce(aine urgence à finaliser ce projet. l l
p ropose de  s ' inspr re r  du  modè le  de  la  cor rver l '0n
établie entre la FFC el la fédérati0n natiOnale des
sapeurs pompiers.
Le secrétaire général interuient pour insister sur la
nécessilé de paruenir à une harmonisati0n s0uhai-
table du c0ntenu des différentes c0nventi0ns éta-
b l ies  en t re  la  F IC e t  d i f fp ren tes  assocra t ,0ns  sp0r
t i ves  représenta t ives  de  cer ta ines  ca tégof ies
protessionnel les.
0livier 0ueguiner attire l attention des membres
sur le rrsque de confusi0n que peui générer la mul'
t iplicati0n de différents Champi0nnats de France,
laquelle pourrait nuire à l ' image et à la l isibil i té
des différents championnats officiels relevant di-
rectement de la compétence du service fédéral des
actavités sp0rtives. l l  s' interroge aussi sur I 'oppor-
tunité de continuer à donner sans cOntrepartie. l l
c0ns idere  que ce t te  c0rver l i0n  d0 , t  é t re  I  ons t ru i te
sur le modèle "gagnant'gagnant" et que le prin-
cipe d'une lacite rec0nducti0n dOit en être exclu.
Pour sa pan, Roger Bordeau atfirme comprenclre
les éléments exposés par le directeur général mais
insisle aussi sur la nécessité de prendre en c0mpte
le c0ntexte de la concurence avec les fédéralions
sportives affinitaires.
Après débat, le bureau exéculif Llemande à Roger
Bordeau de proposer un projet de convention, en
tenant  c0mpte  des  remarques l0 rmulees  e t  en
s'appuyant sur le concours de Jean'Pierre Gibour
del et Christophe Lavergne.
1.2. lmpact des mesures linancières rÉcemes
adoptées par le conseil d'administration
Roger Bordeau rend compte des conséquences po-
sit ives délà enregistrées. l l  aff irme que le nombre
d'épreuves "pass'cyclisme" a augmenté d'envif0n
309â par rapport à l 'anrée precédente.
1.3. Championnat de Flance Masters
du conlre-la-montre 2011
Le président de la commission rappelle que lors de
sa séance dr  1B novembre  2010, 'e  burear  execu
r i !  .  . i l .  t s , , À  l ' ^ . ^ . - ; " . r ; ^ ^  1 , ,  ^ h . 6 ^ i ^ ^ - . r  l ^
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france Masters du contre-la'montre 201 i à I'orga'
nisateur de "La Midi Cycl'Aigoual" (27 août 201 1).
ll annonce qu'il va transmettre rapidement au ser-
vice "activités sportives". un projet de cahier des
charges. ll rappelle aussi que pour obtenir l'adhé'
sion de I'organisateur à cette proposition de Ia
commission, il avait émis le souhait que pour la
rnise en r0ute de ce champ:onnat,  ne sort  pas ap
pliqué u0 dr0lt d'0rganisation spécifique. ll suggère
r 'n  ̂ rônd/ô --  ,AtÂ,t^.-  tn m^^r. .r  i^s d,0i ts c 0r-
gdni$ation appiigué aux épreures cyclosportives.

Cette pr0'r0siti0n est ad0ptée à l'unanimité

1.4. Bilan de l'enquête nationale
réalisée par consultation Internel
auprès des licenciés "pass'cyclisme"
Roger Bordeau commente les résul tats de I 'en-
auête à I  a ide d 'un diaoorama.
1,5. Rcspeet de la réglementation fédérale
lioger Bordeau fait part d'échanges épistolaires
partrcu|lers enlre le présrdent du comité régiOnal
de Rhône-Alpes et lui'même. ll précise que ceux
ci lrouvent leur origine dans le non respect ilar le
comité réoional de Rhône Alpes de la réqlementa
tron nationale applicallle au cyclisme p0ur tous. en
ilratière d'attfilluti0n de niveaux. ll dépl0re que les
l icenciés du c0m;té rhônalpin soient  c lassés selon
leur âge et non seion leur valeur sportive ll ex
phque que cette manière de faire est préiudiciable
au ,  l i ce r i c i es  des  au l r es  con i l l e s  r eg junaux
pursque des pratiquants issus du comité de Rhône-
Aipes se trouvent en situati0n de supériorité spor-
tive manifeste lorsqu'ils évoluent h0rs du c0rnité
0ù rls 0nt s0uscrit leur licence. ll atfirme 0ue cette
si tuat ion a af fecté le déroulement de plusieurs
épreuves dans les comités régionaux de Bretagne
et des Pays de la Loire.
Anres avoi 'enlendù res arguments expusés pdr
Boger Bordeau, le bureau exécutif rappelle cue la
réglementat lon nat ionale du cycl isme pour tous
d0it être respectée de manière unlforme sur l'en-
sembie du tefr i to i fe
1.6. Dispositifs d'apprentissage du vélo
BoUer Bordeau el  l .abel tc bàulherolr  LOmmu t i -
quent des informations recueillies à l'occasion de
leur partlcipation à une réunion organisée par la
Coordination interministérielle pour le développe,
ment de l'usâge du vé10 et le Club des villes et ter-
rit0ires cyclables. L'objectif de la démarche initiée
par ces deux entités est de 0arvenir à la construc-
tron d un référentiel de qualité, commun aux difié
rents disposilrfs d apprentissage du vélo. lls préci-
senr { l r le là [FC d par l rctpe a plu" ieu.5 re l . r r r6ps
anténeures, où étaient également représentés : le
syndicat nati0nal des moniteurs cyclistes français
{l\4CF), la Fédération des usagers de la bicyclette
( f t l8) ,  la ler ierat iorr  i rançaise de r  !e iotour isme
2. e onrmission r l r r  t lMX
2.1. Plan nalional de développement
Sylvarn Duployer fa i t  part  de la tenue d 'une ré-
unron récente à Longueau et d'une siTuati0n de
blocage à propos de ce dossier.
2.2. Courrier suite à accident
Sylvain Duployer informe les membres de la ré-
ceptr0n d'un cOurfler sutie à un accident survenu à
Carpentras.
2.3. Proiet d'organisation d'une épreuve
de la Coupe d'Europe à Frélus
Le président de la commission év0rlue un pfolet
ci'organisation d'une épreuve de la Coupe d'Eur0pe
à Fréjus, dans le cadre de l'organisation du Roc
d'Azur Le bu eau execut i t  est tme que ce projet  ne
peut être envisaqé qu'à la seuie condition que la
société "SDortvs" se conforme au cahier  des
charges qui iui a été adressé.
2.4. Proiet d'organisation
des Championnats d'Europe 2012
Sylvain Duployer rend compte des démarches en-
treprises pOuf réunir le budget nécessaife à cette
0rganrsata0n et  des al ternat ives sur lesquel ies i l
convrent de réfléchir.
2,5 Suppression de la grille des prix
dans les Championnats de France
Le président de la commission évorlue la décision
prise par le bureau exérutif lors de Ia réunion du
27 aoûl 2010, par laquelle avail été actée I exten-
sion de la srppression des nrix lors de tous les
Championnats de trance. décisr0n adoDtée il v a
plusteurs annees.
2.6. ïlomologation des struclures mobiles
Sylvain Duployer rappelle les mesures ad0ptées par
le conseil d'administration lors de sa séance des 2l
et 22 janvier 201 1. ll annonce que 5 structures ef-
fectueront le déplacement au CREPS de Bourges,
pour y effectuer une prestati0n d'évaliration Cetie
0pêratron est pr0gramrnée le I avril 201 1.
lsabelle Gautheron souhaite savoir si les capacités
de Inise en s,tuarion péLJagogique ser0nl prises el
c0mpte. Le président de la commission lui apporte
une réponse positive. ll rappelle aussi que le cc
mité d 'évaluat ion doi t  être c0mposé de t rOis
membres du conseil d'administratlon. Le bureau
exécutif désigne les trois membres suivants : Jean-
Claude Leclerc, Sylvain Duployer. Piere Pouyet.
2.7. Demande d'homologation d'une piste
destinée à I'entraînement de haut niveau
Le président de la commission fait état de la de-
mande présentée par Patrick Mora, président du
Stade b0rdelars BMX, sollicitant la FFC afin qu elle
définisse une homolcgaticn de la piste c0nstruite à
l  tn léteor deIenceinle du 0REPS de Bordeaux Ta
lence et destinée à l'entraînement de haut niveau.
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menlbres dor!eni oouvoir disposer d rn rlossier
p lus  ccno le t  Sy l ra in  Dup loyer  a t t i re  l ' a t ten t ion
des n:eTrr:es stf 1a particulafité de la situation :
:  n r ( t Ê  : : '  r l ô  :  r ^ t : l ê ' n ê n t  r ê â l i e Ë o

J631-P s's r rr: ' , ie souligne la nécessité de res
peater p!é:rt,!eilenl les critères d'hornoiogation
des  p  s ies  rÉ ' -  s  par  déc is ion  du  conse i l  d 'admi -
n stfairci I rarite e 0!e les textes réglementaires
nÊ ) renr : . i  r : !  e r  rcnp te  l 'h0m0logat ion  d 'une
p sle ionporia:i ne brtte de dépârt à B mètres
e i  q l  r l  fa rc r :  s :  t .  a  léc  s ron  adoptée ,  amender
les  tex tes  âa i rÈ :
Le  l l ! reaL e : ie i ! : ;  : : t  ne  q , t 'en  dehors  des  c r i
tè fes  d 'hOi lc  a ! : : . : -  la tc :a  la ie  évo luer  les
conditrons I Lii s; ' . .r i rr: i , l ,0e de structure. l l
demande à  la  c : r : - . : :  r .  j  e t ;a ie r  une l in l i ta t ion
de l 'u t i l i sa t !0 f  cE iÊ : : :  : r : : i
3 .  Comrn iss ion  du  V lT
3.1 .  Par t i c ipa t ion  au  Conse i l  des  spor ts
de pleine nature
Frank  F i lb ien  fa i t  pa f i  ae  sa  : : . :  i  :a t ion ,  le  l5
mars  201 1 ,  à  une réun ic : r  c :  i r . : :  ra r  ona l  des
so0r ls  de  n ie ine  na ture .  l l  e . .  .  :  -  e  r :  les
r rombreuses  Inqure ludes  em 1e;  i  

' .  : ,e<o l
l a n l s  d u  m o u v e m e n t  s p o  ; , :  ê  r .  .  : e )
cont ra in les  imp0sées en  mat iè re  r : le  res l ; i i  Ce
l 'e rv , ronnement  dars  les  s r tes  p ro tege:
4 .  Conr rn iss ion  p is te
René Pelcat adresse ses félicitations aux ath ètes
de l 'équipe de Ffance et à leur encadrement à l is.
sre des Championnats du Monde.
4.1. Championnats de France Elite 2011
Le président de la commission adresse ses remer-
ciements à Jacky Tarenne pour la réalisation du
pr0granrme.
4.2. Championnats de France
Elite et "Avenir" 2012
Bené Peicat fait part de la tendance concernant la
programmat i0n  des  épreuves  :  5  jours  pour  les
Championnats  de  I 'Aven i r .
Le bureau exécutif se prononce en faveur d'un pro-
gramme disputé sur 5,5 jours sur un vélodrome en
plein air et 5 jours sur un vélodronte couvert
5 ,  0omnr iss ion  de  sécur i té
5 ,1 .  Enquête  auprès  des  comi tés  rég ionaux
Ala i r r  Ca lvez  ar rnonce qu  i  a  adresse aJX nrêsr .
dents  de  c0mi lés  rcq ionaur .  les  s tâ ' i s t tq l res  .e la -
t i ves  à  la  s in is t ra l i té  pour  l ' année 2010.  Par  le
même cour r ie r ,  i l  i eur  c lemanda i t  de  lu i  comnun i -
quer les coordonnées des délégués régionaux à la
sécufité l l  aft irme n'avorr reçu aucune réponse et
réitère cette demande.
5.2. Formation des signaleurs à molo
le  p rés ident  de  la  commiss ion  rend compte  de
la  tenue de  la  j0urnée de  T0rmat ion  de  f0 rma-
teurs  règ ionaux ,  o rgan isée au  s iège fédéra l  le
samedi  19  fevr ie r  201 1 .  Ce l le -c r  a  é té  su tv ie  par
21 personnes.  l l  a f f i rme que depu is  1999.  c inq
format ions  de  ce  type  on t  é té  o rgan isées  e t  que
100 fo rmater rs  re la is  on t  é té  fo rmés.  dont  60
s0n1 encore  en  ac l rv r té .
5,3. Réunion des présidents de clubs
de motocyclistes
A la in  Ca lvez  rappe l le  que lo rs  de  la  séance du
conse i l  d 'admin is t ra t ion  tenue les  21  eT?2)anv ie l
201 l ,  le  p 'es . r ie r r  r ie  'a  I  iC  a  p ropuse L l  o rgo  r i se
Une Iéùq i0 r  a , ,  r  eUÊ fp r le  a l  a  ia  t  r  d ,  p  cn 'e r  Sc-
mest re  de  l 'a { rnée 201 1 .  à  laque l le  sera ien t  inv i tés
un certâin n0mbfe de présldents de ciubs regrou-
pant  des  s ig f ra le r rs  à  m0t0 .  Le  prés ident  de  la
t0rl i lnrssr0n pfùljOse quÊ ceite fÉùnton sott Oiga-
n lsée le  samedi  21  mai  2011.  l l  â  e f fec tué  ur  re -
censement des signaieurs à moto l icenciés. Ce qui
lu i  permet  de  savo i r  que 37  c lubs  to ta l i sen t  un
nombre  supér ieur  ou  éga l  à  10  l i cenc iés  lau  15
mars 201 i ). i i  propose qu'un représentant de cha-
LLn de  ces  f lubs  sOi t  Inv i té  é  ce t (e  réJn ion
Le bureau exécutif donne une suite fav0rable à
cette proposita0n et décide que le repas du midi et
les 'a is  de  dép lacemenl  des  personnes ass is tanr
à la réunion seront pr;s en charge sur la base dLr
pilx d'un bil let de train en 2e classe.
5,4. Création d'un log0 spécifique
aux signaleurs à moto
Le présicient annonce que le logo spécifique à at-
tribuer aùx signaleurs à noto formés ûst eii cours
de réaiisation.
6 .  Conrnr iss ion  "  jeunesse"
Her r  i  La fargue demande que le  b raquet  maxtmum
autor isé  pour  les  l i cenc iés  de  ia  ca tégor ie  "Mi -
0irnes" soit porté à 6,14 mètres. A I 'unanimité, le
bureau exécutif donne une réponse favorable à
cette demande.
7 .  Commiss ion  des  l inances
Michel Bergeat présente un document de synthèse
r e l a t r f  à  l a  p r o c é d u r e  d e  d o m r c i l i a t i o n  d e s
épreuves et destiné dux comités régionaux. Ce do-
cument est validé par le bureau exécutif.


